
観
光
動
向
実
態
調
査
報
告
会
を

　
　
　２
月
３
日
（
土
）
太
陽
館
で
開
催

部
会
長

　
　恒

　冨

　英

　雄

活
性
化
部
会

部会長　　野　村　義　久教育子育て部会

　豊
北
町
を
訪
れ
た
観
光
客
を
対
象
に
、
町
内
で
始
め
て
の
面
談
に
よ

る
観
光
動
向
実
態
調
査
を
実
施
し
ま
し
た
。
こ
の
た
び
の
調
査
で
は
、

下
関
市
立
大
学
地
域
共
創
セ
ン
タ
ー
の
指
導
、
協
力
の
も
と
、
８
月

上
旬
と
10
月
中
旬
の
２
回(

延
べ
５
日
間)

に
わ
た
り
、｢

道
の
駅
豊

北
」
や
「
し
お
か
ぜ
の
里
角
島
」
な
ど
主
要
観
光
ポ
イ
ン
ト
に
お
い
て

３
９
０
件
の
回
答
を
得
ま
し
た
。
市
立
大
学
に
お
い
て
デ
ー
タ
ー
の
集

計
分
析
が
行
わ
れ
、
２
月
３
日(

土)

13
時
30
分
か
ら
報
告
会
を
開
催
い

た
し
ま
す
。
出
席
希
望
者
は
事
務
局
ま
で
ご
連
絡
く
だ
さ
い
。

　活
性
化
に
つ
い
て
考
え
る
ワ
ー
ク
シ
ョ
ッ
プ
を
開
催

　９
月
23
日
（
土
）
太
陽
館
に
お
い
て
第
１
回
ワ
ー
ク
シ
ョ
ッ
プ
を
開
催
し
ま
し
た
。

　

｢

ま
ち
の
お
宝
を
探
せ
・
な
い
も
の
探
し
よ
り
、
あ
る
も
の
探
し
」
と
題
し
て
市
立
大
学
菅
准

教
授
指
導
の
も
と
、
男
女
計
40
名
に
よ
り
活
発
な
議
論
が
交
わ
さ
れ
ま
し
た
。

　参
加
者
は
、
豊
北
高
校
９
名
（
校
長
、
教
頭
、
生
徒
７
名)

、
商
工
会
青
年
部
等
50
代
以
下
16

名
、
60
代
以
上
15
名
と
若
い
人
と
女
性
の
参
加
で
、
会
場
は
大
い
に
盛
り
上
が
り
ま
し
た
。
な
か

で
も
、
北
高
生
の
皆
さ
ん
の
発
表
は
希
望
と
感
動
を
与
え
て
く
れ
ま
し
た
。

　町
の
主
要
課
題
に
つ
い
て
、
さ
ら
に
議
論
を
深
め
る
た
め
、
前
回
発

表
で
意
見
の
多
か
っ
た
「
下
関
北
高
の
存
続
」
と｢

滝
部
温
泉
の
活

用
」
を
テ
ー
マ
に
第
２
回
ワ
ー
ク
シ
ョ
ッ
プ
を
11
月
25
日
（
土
）
太
陽

館
に
お
い
て
開
催
し
ま
し
た
。

　当
日
は
新
設
下
関
北
高
等
学
校
説
明
会
に
参
加
、
続
い
て
滝
部
温
泉

の
現
状
を
見
学
し
た
後
、
菅
准
教
授
指
導
の
も
と
、
23
名
に
よ
り
議
論

が
交
わ
さ
れ
ま
し
た
。

　両
日
と
も
休
日
で
し
た
が
、
ご
多
忙
の
な
か
、
参
加
者
か
ら
は
貴
重

な
ご
意
見
を
い
た
だ
き
ま
し
た
。
今
後
の
取
り
組
み
に
活
か
す
と
と
も

に
多
く
の
力
を
頂
き
ま
し
た
皆
様
に
は
厚
く
御
礼
を
申
し
上
げ
ま
す
。

　紙
面
の
関
係
で
各
班
長
の
発
表
内
容
を
記
載
で
き
ま
せ
ん
で
し

た
。
事
務
局
に
概
要
版
が
あ
り
ま
す
の
で
、
ご
希
望
の
方
は
ご
連
絡

願
い
ま
す
。

小学校統廃合についての現状報告
　統廃合については、保護者及び地域住民との懇談会が進められており、その傾向が把握されつつある
状況です。６つの小学校のおおよその傾向として、現段階では次のような状況です。
　１、統合に踏み切ろうかとしている２地区
　２、今少し考えさせて欲しい３地区
　３、統合先の滝部地区
　少子化対策については現在、どの様な観点から進めていくべきか、今後協議を重ねるなかで、役割分
担を含め、しっかり検討して行きたいと思っています。

｢萩市立福栄小中学校」を視察しました
　11月７日(火）部会員７名を含め10名で萩市立福栄小中学校（小学生50人、中学生28人）を視察しまし
た。小中が１校舎内に同居する形で教育が行われています。
　学校長の話の中で特徴的な事柄としては次の通りです。
　１、職員室では、小中教職員が一緒になって学校を企画運営している。
　２、小学部高学年（５年生と６年生）は、教科担任制を導入し、小中の先生がその専門性を生かして指導
　　　に当たっている。
　３、小学校１年生から中学校３年生まで縦割り10班編制で、給食・清掃・
　　　クラブ活動を実施している。
　４、２地区交互訪問型で鍛錬遠足及び地域行事の奉納相撲に参加している。
　５、クラブ活動は、少人数なので陸上と相撲部の２つで実施している。
　６、児童生徒の傾向としては、優しさ・郷土愛などが育っていると思われる。
　７、危惧される面としては、少子化現象に歯止めが見えて来ないことから、
　　　将来、再度の統合が訪れそうである。
豊北の実情として、考えさせられる諸問題に対峙させられました。
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　企画部会での取組みは次の４点です。
(１)まちづくり通信の発行
(２)ホームページの更新
(３)消えゆく校歌の保存と公開
(４)まちづくり計画の策定
　まちづくり通信は７月と１月の２回発行。自治会を通じての各戸
配布としています。
　消えゆく校歌の保存と公開は、二見、田耕、神田、滝部の各小学
校が完成し、ホームページ上での公開と共に事務所にＣＤを置き、
希望者にお借ししています。
　次年度、粟野、阿川、角島、神玉の各小学校を作成予定です。旧
一中、二中、三中、角島中の作成も検討しています。
「補助金が交付金となり、自由度が広がりました。希望する事業があれば御提案下さい。検討します」
と掲載していますが、スポ少の野球大会と花卉園芸農協のハロウィンのランタン作り教室の提案があ
り、次年度以降の実施に向けて、検討しております。
　過疎化が進む中、従来の祭りや行事の開催が困難となっております。残したいものを続けていくに
は、多くの知恵と工夫が必要です。若い人材の提案と行動力に期待したい。

消えゆく　校歌の保存と公開

　４つの部会から各１名の準備会を６月20日から５回開催し、基本方針を
「過疎化問題の解決」としました。「若い人が住める、住みたくなる地域
づくり。皆んなが安心して暮らせる地域づくり」を目指して、10月12日に
第１回策定委員会を開催しました。９人の策定作業班員を選任し、タタキ
台の作成にとりかかっています。完了後、委員会での協議を経て、地域や
団体の要望を受け、出向き、話し合いや説明の場を設ける予定としていま
す。
　多くの方の意見を募り、12月末の完成を目指しています。危機意識を持
ちながらも、豊北町での夢の実現を願う多くの人に参画していただきたい
と思います。

　下関市では、11月11日から20日にかけて３件の交通死亡事故
が発生しました。
　こうしたなか、交通対策の一環として、12月８日（金）太陽
館において「シニア交通安全教室」を開催しました。
　県警本部、小串署の方より、県下の交通情勢や高齢者交通事故
の特徴など、具体的な事例を交えたわかり易い講義、さらには脳
トレクイズなどが行われ、出席された40名の皆さんは、熱心に
耳を傾けておられました。
　この教室を受講して、改めて一人、一人が安全確認の徹底、交
通事故防止に向けて真摯に取り組むことの大切さを感じました。

○丸尾　泰信
○和田銀一朗
○江原　　聰
○安谷屋信一
○梅月　多聞
○吉田　崇志
○山本　　親
○山村　敏史
○江原　一茂
　中野　秀幸
　大野　和則

恒冨　英雄
西村　　透
山戸ミエ子
井上　直行
菊地　裕子
中村　義明
白石　則和
水井　達也
山上　健治

29年12月19日現在委員
○は策定作業班員

部会長　　重中　十士明企画部会

まちづくり計画に着手 まちづくり計画書策定委員会　　和田　銀一朗

シニア交通安全教室を開催

　12月20日（水）部会員７名が、交通弱者対策の先進地、下松市米
川地区を視察しました。米川公民館において、２時間詳細に実施状
況を説明いただきました。下松市が社会福祉協議会に全面委託し、
｢米川地域づくり連絡協議会」が運行計画をたて実行されていまし
た。特記すべきは、運転手９名、補助者13名が登録されていました
が、全員ボランティアで行われていたことです。

米川「あったか便」を視察

部会長　　坂　本　軍　司安全安心部会

二見小学校

田耕小学校


